

Vorlage der Stadt Speyer



Vorlagen-Nr.: 0524/2011

Abteilung: Fachbereich 4

Bearbeiter/in: Herr Ingo Faus

Haushaltswirksamkeit: nein

ja, bei

Produkt: 36200

Beratungsfolge	Termin	Behandlung	Beratungsstatus
Jugendhilfeausschuss	09.06.2011	öffentlich	empfehlende Beschlussfassung

Betreff: Antrag auf Bezuschussung der Renovierung und der Ausstattung der Jugendräume der DPSG St. Konrad

Beschlussempfehlung:

Die Verwaltung empfiehlt dem Jugendhilfeausschuss folgenden

Beschluss:

Gemäß Ziffer 4 der Richtlinien für die Gewährung von Zuschüssen der Stadt Speyer – Fachbereich Jugend, Familie, Senioren und Soziales – zur Förderung der Jugendarbeit in der Fassung vom 01. Januar 2009 erhält die DPSG (= **D**eutsche **P**fadfinderschaft **S**t. **G**eorg) St. Konrad im Jahr 2011 für die Renovierung und die Ausstattung ihrer Jugendräume einen Zuschuss von 25% der nachgewiesenen Kosten, maximal jedoch 2.000,- €.

Der Zuschuss wird aus dem für die Förderung der Jugendverbände jährlich zur Verfügung stehenden Budget von 25.600,- € gezahlt. Eine zusätzliche Belastung des städtischen Haushaltes erfolgt somit nicht.

Zuschüsse nichtstädtischer Zuschussgeber sind vorrangig in Anspruch zu nehmen.

Für die Jahre 2012 und 2013 sind gemäß der Umbauplanung weitere Zuschüsse denkbar. Hierüber entscheidet der Jugendhilfeausschuss nach Anhörung des Stadtjugendrings dann jeweils erneut.

Begründung:

Die DPSG St. Konrad verfügt über eine sehr aktive Kinder- und Jugendarbeit. Sie besteht aus sieben Gruppen mit ca. 55 Kindern und Jugendlichen in vier Altersstufen, die von rund 20 ehrenamtlichen Gruppenleiter/innen betreut werden.

Die Räume der DPSG befinden sich im Keller des Gemeindezentrums St. Konrad in SP-Nord. Die Räume bedürfen einer dringenden Renovierung und einer teilweise neuen Ausstattung. Einzelne Räume sollen umgenutzt werden, um einen großen Gruppenraum zu gewinnen.

Die DPSG St. Konrad beantragt bei der Stadt Speyer eine Förderung dieser Maßnahme und hat hierfür eine sich über die Jahre 2011-2013 erstreckende Planung vorgelegt. Sie umfasst folgende Posten:

2011		Kostenschätzung
Werkstatt und Gruppenraum I		6.035,- €
2012		
Gruppenraum II und Küchennebenraum		2.595,- €
2013		
Küche und Flur		8.160,- €
	Summe	16.790,- €

Die genannten Kosten beinhalten den Materialbedarf.
Die Renovierungsarbeiten werden in Eigenleistung von Mitgliedern der DPSG ehrenamtlich erledigt.

Verwaltungsintern wurde geklärt, dass eine Bezuschussung nur aus dem jährlich für die Förderung der Jugendarbeit der Jugendverbände zur Verfügung stehenden Budget von 25.600,- € erfolgen kann, um eine zusätzliche Belastung des städtischen Haushalts zu vermeiden.

Aus diesem Grund erfolgte am 10. Mai 2011 eine Anhörung des Stadtjugendrings, ob und in welcher Höhe eine Bezuschussung aus dem bestehenden Budget mitgetragen wird. Der Stadtjugendring war in der fraglichen Sitzung nicht beschlussfähig. Die anwesenden Verbände sprachen sich für eine Bezuschussung aus. Gewünscht wurden eine vorrangige Inanspruchnahme nichtstädtischer Mittel und eine jährliche Entscheidung über die Förderung durch die Stadt.

Die Rückfrage bei der DPSG zur geplanten Gesamtfinanzierung ergab, dass sowohl bei der Thor-Stiftung als auch bei der Stiftung der Kreis- und Stadtparkasse Speyer Förderanträge eingereicht wurden, dass jedoch in beiden Fällen noch keine Entscheidungen über die Anträge vorliegen.

Auch die Pfarrgemeinde St. Konrad beteiligt sich im Umfang von rund 8 % an den Materialkosten und übernimmt zusätzlich die fachgerechte Ausführung von Fliesenarbeiten.

Anknüpfend an die Anhörung des Stadtjugendrings empfiehlt die Verwaltung, die Maßnahme zu fördern und empfiehlt für das Jahr 2011 einen Zuschuss von 25% der nachgewiesenen Kosten, höchstens jedoch 2.000,- €